

gemeinsam mit den übrigen Parteien und demokratischen Massenorganisationen verwirklicht wird, große Bedeutung und früher oder später auch für das gesamte deutsche Volk Gültigkeit haben.

Ich habe mit großem Interesse das Referat des Genossen Ulbricht gehört. Es ist unzweifelhaft, daß sich die Deutsche Demokratische Republik trotz der außerordentlichen Schwierigkeiten, trotz des schwierigen Weges, vor allen Dingen wegen äußerer Faktoren, weiterentwickelt.

Partei und Regierung in der DDR haben große Schwierigkeiten und gefährliche Situationen überwinden müssen. Eure Erfolge sind eine klare Demonstration der Richtigkeit eurer politischen Linie und eurer marxistisch-leninistischen Überzeugung. Die wirksamen Anstrengungen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik und ihrer Führer zeigen sich mit großer Deutlichkeit in der Beherrschung dieser andauernden bedrohlichen Situation von Provokationen und Aggressionen, die durch den anderen deutschen Staat verursacht werden. Westberlin ist ein Geschwür im Herzen eures Vaterlandes. Westdeutschland wurde in ein Waffenarsenal umgewandelt, von dem der Angriff auf den Osten ausgehen soll. Unter diesen Bedingungen bekundet ihr eine weise Politik des Fortschritts, des Friedens, der Festigkeit und der Wachsamkeit. Eure Regierung weist durch ihre Vorschläge den Weg zur gerechten Lösung aller Fragen.

Niemand kann der Deutschen Demokratischen Republik die Rechte eines souveränen Staates verweigern. Diese historische Realität zu ignorieren, wie das die westdeutschen Revanchisten machen, ist nicht nur eine blinde Politik, sondern eine absurde Handlung.

Diese Haltung ist für die gesamte Menschheit sehr gefährlich. Aus diesem Grunde hat die Deutsche Demokratische Republik die Unterstützung aller friedliebenden Völker. Die Deutsche Demokratische Republik, der erste deutsche Arbeiterstaat, hat zum erstenmal vor der ganzen Welt das Ansehen des deutschen Volkes als ein friedliches Volk, als Schöpfer einer großen demokratischen Kultur, als ehrlicher Freund aller Völker auf der Erde gehoben.

Unsere Partei unterstützt die internationale Politik der Deutschen Demokratischen Republik. Unsere Partei hat mit großem Beifall von den großen Anstrengungen und Vorschlägen der Sowjetunion Kenntnis genommen, die Überreste des zweiten Weltkrieges zu beseitigen. Durch den Abschluß eines Friedensvertrages mit beiden deutschen Staaten und die Umwandlung Westberlins in eine Freie und entmilitarisierte Stadt wird.